

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

POESIA

Es la reina de las bellas artes porque a todas las demás describe y ella abarca con la mágica influencia y la atracción que siempre ejerce lo hermoso.

La poesía es necesaria para la vida; se impone y domina aun en el espíritu de los menos aficionados a lo que guarda relación con el espiritualismo.

Dice un antiguo refrán que de poetas y de locos todos tenemos un poco, y de esto se deduce el hecho práctico, evidente é indiscutible que todo el mundo, aun sin darse cuenta de ello tiene señalada preferencia por cuanto representa y significa algo en dirección al idealismo.

La poesía vive en el espíritu popular y ahí están sus canciones llenas de la mayor y más grande poesía; como no pueden encontrarse en parte alguna y como no podría salir reconstruida del gabinete del estudio del poeta profesional.

Todo pueblo es poeta; todo hombre lleva en el fondo de su alma, ese algo inmortal, hermoso, único, suigeneris, verdaderamente grande que sobresale de la materia y hace que se comprendan las sublimidades del alma.

Sobre todas las manifestaciones de la existencia, sobre la manera de ser ordinaria y corriente del hombre que en sus actos de la vida física llega a lo más material y lo prosaico, hay algo sublime, grande, infinito, que se eleva sobre todas las cosas, y este algo es la poesía que sublimiza y diviniza, porque siendo ese el supremo arte que hace sentir y llorar, todo lo que en él se relaciona tiene que producir las mismas impresiones y los mismos efectos de grandeza.

Por eso es y será siempre la poesía la reina de las bellas artes.

Los campos de batalla

Instalación de una batería. — El bombardeo de la Bassee.

Hemos salido de la trinchera alemana por el mismo caminito cavado en la tierra, que nos condujo.

A pesar de haberlo recorrido dos veces, no podríamos encontrarlo sin un guía, porque, una vez que se sale de él y que nos alejamos un poco, tan oculto está, tan bien escondida la entrada, que diríase una de esas losas, puertas de los palacios de las hadas que sólo se abren al conjuro de unas palabras cabalísticas.

Subimos al primer piso de una casa medio en ruinas, para ver si podíamos descubrir en el suelo el trazado de esta senda, y no vemos sino una gran extensión de tierra removida.

Y no debemos estar muy lejanos de la «sape» en donde hemos convivido con la tropa; se distinguen perfectamente las explosiones de las minas, y se ve el humo salir de las trincheras inglesas al lanzar el proyectil.

Si los cañonazos lo permitieran, es seguro que podría entablarse una conversación con los soldados enemigos y mucho más con los alemanes.

El pueblecito en ruinas enclavado en la misma línea de fuego se ve con todos los detalles desde nuestro observatorio.

El día muere, y hemos de abandonar estos campos, para buscar alojamiento en uno de los pueblos de la segunda línea.

Caminamos a pie por una carretera estrecha que, como todas las de esta comarca, está sembrada de restos de per-

trechos militares destrozados y de cartuchos de fusil vacíos.

A ambos lados, en las tierras de labor, se alzan las cruces y se ven las jorobas de las tumbas.

En un recodo, al borde de una acequia que riega un cañaveral, encontramos a muchos soldados de artillería ocupados en la instalación de cañones.

El emplazamiento de estas piezas, cuyo alcance es tan grande en las cercanías de la primera línea de batalla, podría servirnos para deducir que las tropas alemanas preparan un avance; pero no podemos preguntarlo sin ser tachados de indiscretos y demasiado curiosos.

Los cañones están alineados, como decimos, al borde de la acequia.

Cada uno tiene una especie de casamata construida con troncos de árboles, dispuestos como pilares de sosten y como vigas.

Una estrecha abertura permite el paso del cañón.

Sobre el tejadillo de troncos están colocados centenares de sacos rellenos de tierra, y a los lados, otros muchos forman terraplén.

La casamata está cubierta con ramas, para disimularla a los ojos de los observadores.

Todavía no están terminadas todas las casamatas.

Los soldados, en mangas de camisa, lo que les da cierto aspecto de campesinos pacíficos ocupados en la construcción de una corraliza para el ganado, golpean con sus hachas en los troncos verdes para hacerles la hendidura en donde ha de encajar el pilar sostén.

Trabajan reposadamente, sin una contracción de los músculos de su cara cuando el proyectil rasga el cielo a poca distancia.

Son muchachotes fuertes; pero tienen la cara infantil.

Por la talla, podría tener veinticinco años; pero por el rostro, sólo quince.

Tal como quedan instalados los cañones, resulta difícilísimo descubrirlos, aun andando por tierra y en sus cercanías.

Esta dificultad se hace muchas veces mayor para los pilotos aviadores enemigos.

A los puntos de la pluma me vienen ciertas informaciones respecto a este servicio.

La formación de buenos observadores en aeroplano requiere una gran selección.

En primer lugar, el observador ha de tener una gran práctica en los reconocimientos para saber distinguir aquello que puede ser elemento informativo y aquello que no lo es.

Desde 1.500 metros de altura, la confusión entre lo que es obra militar y lo que no es sino declives del terreno ó construcciones aldeanas es frecuente cuando no se tiene una gran práctica ejercida en maniobras militares.

Los pilotos civiles más diestros en el manejo de los aeroplanos no sirven, por no tener conocimientos técnicos necesarios para saber «ver».

Un oficial, aun siendo poco hábil en el manejo de los aparatos, será siempre mucho más útil que un piloto civil.

Por eso en Francia los más famosos aviadores van acompañados de oficiales, pero este sistema no da el resultado apetecido, por varias causas.

El piloto civil, hábil en la conducción del aparato, pero que no está saturado de disciplina, se aviene mal a obedecer a las indicaciones del oficial cuando le di-

ce: «¡A la izquierda! ¡A la derecha! ¡Descendamos!»

El aviador civil pretende guardar su completa independencia, y entre los dos se entabla una lucha sorda, cuyas consecuencias son un resultado mínimo en las observaciones.

Suele ocurrir también que el piloto siente envidia del oficial, porque éste se llevará los honores y los elogios si el reconocimiento aéreo da buenos frutos, pues entonces él no es más que el simple conductor.

En el Ejército alemán se ha resuelto el problema haciendo pilotos a los cabos y sargentos, y observadores a oficiales habituados a esta clase de servicios y con conocimientos técnicos necesarios.

De esta manera, el inferior en grado obedece a las indicaciones del oficial sin ninguna resistencia, y los dos viajeros forman un solo individuo, del cual el oficial es la cabeza, y el cabo ó sargento la parte mecánica.

Hay otra ventaja en que sean oficiales los que den los informes de sus reconocimientos aéreos.

Los informes tienen un valor relativo, según de quien vengan.

De un hombre de imaginación exuberante habrá que utilizarlos con prudencia, y de un hombre reflexivo y cauto pueden acogerse sin reservas.

En la guerra actual, los aviadores ó observadores alemanes firman las observaciones, que entregan por escrito a sus jefes, con lo que quedan responsables.

Tal sistema obliga a gran circunspección.

Anochecía cuando llegamos a La Bassee.

A estas horas, todos los días bombardean los ingleses la ciudad francesa, como creemos haber dicho en otra crónica.

Aquella tarde, el bombardeo era furioso; las granadas caían en los suburbios del Oeste y en el grupo de casas que rodean a la iglesia, y que ya no son sino montones de ruinas.

El reloj de la torre señala las dos y media del día, en que la primera bala de cañón estalló al chocar contra sus sillares de granito.

A medida que las sombras se hacían más densas, se podía distinguir la estela de fuego que dejaba la bomba al pasar, y luego la iluminación del fogonazo gigantesco.

Entramos por la calle central, sorprendiéndonos al verla llena de soldados alemanes y de las mujeres y chicleos que allí siguen viviendo, a pesar del peligro.

En la plazoleta, en donde está enclavada una iglesita destrozada por las bombas que arrojó un aviador inglés, jugaban al corro unas niñas.

Entre cañonazo y explosión, se las oía cantar:

«Ainsi font, font,
lms potites marionnettes,
ainsi font, font,
trois petits toura et pais s'en vont...»

ANTONIO AZPEITUA.
En Francia, Marzo 1915.

Asamblea provincial

Según convocatoria, celebró ayer tarde sesión la Asamblea provincial.

Concurrieron los diputados señores don Manuel Ruiz Tagle, don Leopoldo del Prado, don Joaquín Pérez Lila, don Antonio Aparicio, don Bernardo de los Ríos, señor marqués de Negrón presidente de la Corporación, don Juan Ravi-

na de Cortázar, don Pedro Aguilar, don Augusto Marengo, don Francisco Enriles Rendón, don Jacobo Díaz Escribano, don Fermín Bohorques, don José Luis de la Cuesta, don Manuel Ruiz Mateos, don José Manuel Fernández Gao, don Luis Ramírez, don Enrique Rivero, señor conde de Murphy.

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor gobernador civil.

Se da lectura a la convocatoria y artículos de la Ley pertinentes al caso.

El señor gobernador pronuncia un breve discurso, en el que saluda a los señores diputados, expresando que tiene el alto honor de presidir por ministerio de la Ley, no por los méritos que el que habla posee.

Elogia a las dignísimas personalidades que integran la Corporación.

Dirige otro saludo a los nuevos diputados, de los que dice espera mucho de la ardua labor que les está encomendada, la que expresa ha de ser un beneficio positivo para la provincia.

Elogia además a los diputados que han cesado en el cargo, por la ayuda eficaz que han prestado a la Corporación en bien de los intereses provinciales.

Dedica un recuerdo al diputado fallecido don Gabriel Martín y propone conste en acta el sentimiento de la Corporación. Se acuerda así.

Por último declara abierta la sesión en nombre de S. M. el Rey.

Invita al diputado de más edad para que ocupe la presidencia y los dos más jóvenes para que actúen como secretarios.

Se retira del salón la autoridad gubernativa, siendo acompañado hasta su despacho por el presidente de la Corporación señor marqués de Negrón y otros señores diputados.

Ocupa la presidencia el señor don Manuel Ruiz Tagle y como secretarios don Bernardo de los Ríos y don Enrique Rivero.

Se procede a la lectura de la relación de los señores diputados electos últimamente, que tienen presentadas sus actas, por cuyos nombres se sabe están presentadas todas.

Queda suspenso el acto por cinco minutos para que los señores diputados se pongan de acuerdo a fin de elegir la Comisión permanente de actas.

Se reanuda la sesión y se procede a la votación y escrutinio.

Resultan elegidos los señores siguientes:

Don Joaquín Pérez Lila, don Enrique Rivero Pastor, don Antonio Aparicio, don Manuel Ruiz Tagle y don Guillermo Igueravides.

Tomaron parte en la votación veinte señores diputados, obteniendo cada uno de los elegidos diez y nueve votos y una papeleta en blanco.

A continuación se designa también por votación la comisión auxiliar de actas.

Son elegidos por diez y ocho votos cada uno y una papeleta en blanco, los señores Conde de Murphy, don Jacobo Díaz Escribano y don Pedro Aguilar García.

Entra en sala el diputado don Francisco Guerra Jiménez.

Se suspende el acto para que emita dictamen esta última sobre la permanente de actas.

Se reanuda la sesión a los quince minutos.

Como sólo hay un diputado en la permanente, recientemente elegido, ó sea don Joaquín Pérez Lila, por el distrito de Grazalema, sólo se informa en el acta, d-

éste, estimando en el informe debe aprobarse y dársele posesión del cargo.
 Con arreglo á la Ley, queda el dictamen sobre la mesa veinte y cuatro horas.
 Se suspende la sesión hasta esta tarde.

Por Telegrafo

Madrid 3 (varias horas)

Política y políticos

Firma regia

El ministro de Gracia y Justicia despuschó con Su Majestad, firmándose decreto que nombra deán de Menorca á don Rafael Pijoan.

Regulando los nombramientos de abogados fiscales sustitutos.

Concediendo la libertad á 197 reclusos de las prisiones centrales.

Indultos de penas leves.

Jubilando á don José Lezameta, abogado fiscal del Tribunal Supremo y nombrando para sustituirle á don José Vignote.

Jubilando á don Fabián Ruiz, magistrado de Jaén y nombrando para sustituirle á don Francisco Zurbano.

Prior de Santa María de Roncesvalles á don Fermín Goicoechea.

Ilustre enfermo

Azcárraga pasó la noche más tranquilo.

A las siete de la mañana celebróse nueva consulta.

Los médicos apreciaron que el enfermo había empeorado.

El parte facultativo limita a decir que sigue grave.

Crédito

El ministro de Fomento firmó la petición de crédito extraordinario para la reparación de las murallas de Cádiz.

Varias noticias

Distinguida enferma

La marquesa de Esquilache hállase en estado gravísimo, habiendo sido sacramentada.

El conflicto europeo

Un vapor pesquero inglés ha salvado á cuatro oficiales y 21 marineros que tripulaban un contratorpedero hundido.

Los buques ingleses recogieron prisioneros á dos oficiales y 44 marineros pertenecientes á dos contratorpederos alemanes hundidos.

Momentos antes uno de dichos contratorpederos había hundido al pesquero inglés «Copimbi».

—La flota de los aliados, compuesta de 40 buques, ha bombardeado los fuertes turcos de los Dardanelos en Bulair, causando numerosos incendios.

Las tropas de desembarco continúan su avance.

Las tropas francesas han penetrado 20 kilómetros en el interior del Estrecho.

Las tropas turcas han desalojado las alturas del extremo de la península de Gallipoli.

NOTICIAS VARIAS

Celebróse ayer en la Santa Iglesia Catedral, solemne función en festividad de la Cruz.

Hubo procesión de Tercia.

Celebró la Santa Misa el muy ilustre señor don Manuel de Florez y Cárdenas arcediano, asistido de capa por los beneficiados señores don Ildelfonso Flores y don Manuel Zazurca.

Estuvo el panegírico á cargo del señor lectoral.

En el templo había muchísimos fieles.

En el Hospicio provincial ha fallecido D. Manuel Cortes Guerrero de 77 años de edad.

El nuevo delegado de Hacienda de Palencia, participa al de ésta haberse posesionado de dicho cargo, en el que se ofrece.

Antonio Villanegas García, denunció á la guardia municipal, que de un carro que había hecho parar en la calle Santiago, le habían hurtado un paquete de azúcar, otro de café y medio kilo de carne.

Fué encontrado en poder del joven José Fernández Piñeiro, el que declaró lo había comprado en 50 céntimos.

La «Gaceta» llegada anoche, publica Real orden nombrando catedrático numerario de la Escuela Superior de Comercio de Cádiz, á D. Rafael Pico Estela.

El señor alcalde de Alcalá de los Gazules, remite comunicación al señor gobernador civil, en la que expresa, que ante el que oficia se presentó una Comisión de obreros, que se ocupan en la construcción de la carretera que desde la citada ciudad conduce á la de Algeciras, denunciando que el contratista de dichas obras, no les abona los jornales que tienen devengados y adendales otros de anteriores ocasiones.

Manifestaron á dicha autoridad local, que igual reclamación trataban hacer, por mediación del señor gobernador civil.

Efectivamente, ayer tarde estuvo hablando con el señor jefe policía interino D. Francisco Antequera, una Comisión de obreros de Alcalá de los Gazules, ocupados en las citadas obras.

Como el señor gobernador se encontraba presidiendo la Asamblea, no pudo recibirlos, pero quedó en hacerlo hoy.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda patología morbosas. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Las corridas de feria de Jerez

IMPRESIONES

Habían despertado interés las corridas que debían celebrarse en Jerez los días 29, 30 de Abril y 1.º de Mayo, por figurar en el cartel los ases de la baraja taurina y mucho más estando tan reciente las de feria de Sevilla y corrida extraordinaria de Madrid en la que estos diestros dejaron su pabellón á gran altura, especialmente Belmonte que en Madrid hizo lo nunca visto á decir de críticos de tan buena cepa como Don Mosto.

Por aquí habíamos visto muy contadas veces al fenómeno, y de él, no sabíamos más que era valiente en extremo; por eso los millares de espectadores que hicieron el sacrificio de trasladarse á la ciudad vecina, lo hicieron bajo la base de admirar á Belmonte, aunque siempre esperando ver algo muy bueno ejecutado por Joselito y abrigando la esperanza de que el Calvo en alguna de las tardes se acordase.

Nuestros vaticinios se cumplieron; cada uno de los diestros que tomaron parte, cuando tuvo ocasión pusieron de relieve sus grandes conocimientos en el arte á

SIMPLES
 SANOS Y
 SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merecen completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
 DE POLO
 A POLO

que se dedican, sus portentosas facultades y su extremada valentía, cada uno en lo suyo y á su estilo.

Rafael dió su nota en el primer cornúpeto de la segunda corrida, realizando una excelente faena de muleta, entre los mismos cuernos del animal, derrochando arte y valentía, acompañado de gran cantidad de saka torera, ipnotizando al bruto, siendo tan fino en su modo de ejecutarlo, que me presumo que el bicho como no encuentra molestias, acude más franco y se queda tonto.

Es mucho calvo cuando descorcha el tarro de las esencias!

Tan magistral faena fué coronada con media estocada buena, rodando el toro sin puntilla.

El público, entusiasmado, pidió la oreja para el diestro y el presidente le concedió las dos.

Joselito sobresalió en el último toro de la última corrida, colocando cuatro soberbios pares de banderillas, dos quebrando y otros dos al cambio, muy buenos.

Olvidados estamos que «Maravilla» domina esta suerte como nadie.

Y vamos ahora con Belmonte, por el que sentíamos gran expectación.

En la primera corrida, toreando no le vimos nada que pudiera emocionarnos, como no fuese en algunos quites que hizo a media verónica cinéndose bien; destacóse en esta corrida, más que nada, como matador, atacando corto y derecho con ganas de matar bien.

En la segunda corrida, aunque su primer toro era un «chivo», pero nervioso, y éste no es el toro para Belmonte, tampoco destacóse gran cosa; lo saludó con siete verónicas, cinco de ellas buenas y nada más, pues con la muleta, como el novillejo se le revolvió en un palmo de terreno, y Juan carece de facultades, anduvo torpón y deslucido.

Salió el sexto de la misma corrida, y aquí, armó la revolución, y eso que éste era un toro cuajado. ¡Pero era su toro!

Con la muleta no es posible hacer más parado ni más valiente; allí hubo pases de todas marcas, dados desde una distancia en que el animal dejaba los pelos enredados en los alamares del diestro, haciéndonos variar de color varias veces.

¡Ese es Belmonte! ¡Ese es Terremoto! ¡Ese es un toro sin trampa ni cartón, sin notas falsas!

No sabe torear de otra forma, o causa espanto verla torear inmóvil sin mover más que los brazos, o dá la impresión lastimosa de ver al hombre valiente e impotente ante las fieras.

Entró a matar al mencionado bicho por tres veces, derecho como una vela, recibiendo un puntazo en el brazo izquierdo, no abandonando el ruedo, hasta que el animal dobló.

La ovación que se le tributó fué estruendosa, otorgándosele la oreja que bien la mereció.

Lo mismo Rafael que Joselito, que Bel-

monte, son grandes, cuando sale su toro, porque todavía cuando nos emocionaba Terremoto con su derroche de valentía, se aspiraba el olor á perfumes que había dejado la faena del Calvo divino.

DON SENSATO.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 4

Santa Mónica, viuda.

SANTO DEL DIA 5

San Pío V, Papa, San Angel, carmelita y la Conversión de San Agustín.

Jubileo

Día 4.—En la iglesia de Santo Domingo.

Día 5.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

La «Gaceta»

La «Gaceta» llegada aquí el día 1.º, publica Real decreto modificando el Reglamento de secretarios de Diputaciones de 11 de Diciembre de 1900 en el sentido de que pueden á las vacantes de secretarios que se ocurran en lo sucesivo, los funcionarios de las Diputaciones que en la referida fecha hubieran servido 8 años á la Corporación, sin nota defavorable y que ingresarán por oposición ó examen verificado ante tribunal competente.

Lo mismo se entiende en cuanto á los contadores de las Diputaciones jefes de cuentas y jefes de examen de cuentas y presupuestos en los Gobiernos civiles, no teniendo de echo á concursar las plazas de contadores municipales.

Dichos oficiales tienen derecho á un examen upletorio en Madrid para acreditar su aptitud.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada	9:30	15:05	20:10
De San Fernando	11:15	17:00	

Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Compañía cómico-dramática de Enrique Rambal.

Punción para hoy.

MAGDALENA

LA MUJER ADULTERA

A las 7:30.

LA ALDEA DE SAN LORENZO

A las 9:40.

TEATRO PRINCIPAL

Función por secciones, de cine y variedades, comenzando la primera á las ocho de la noche.

CINE ESCUDERO

Función diaria de ocho á doce de la noche.—Cine y variedades.